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Es fehlten entschuldigt: 
 

 Mitglieder des Kreistages 
Eisenhuth, Hans-Heinrich  
Pries, Wilhelm  

            
 
 
 
 
Landrat Dr. Gericke eröffnet um 09.07 Uhr die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des 
Kreistages, die Vertreter der Presse und die Zuhörer. 
 
Er stellt fest, dass der Kreistag mit Einladung vom 30.11.2007 form- und fristgerecht 
einberufen worden ist. 
 
Mit Datum vom 04.12.2007 wurde zur Vorlage 168/2007 "Umbesetzung von Aus-
schüssen und Gremien", das betrifft TOP 11 der Tagesordnung, ein weiterer Be-
schlussvorschlag versandt. 
 
Darüber hinaus wurden mit Datum vom 10.12.2007 die aktuellen Antrags- und Ände-
rungslisten zur Haushaltsplanberatung übersandt. 
 
Zu TOP 10 der Tagesordnung liegt eine Tischvorlage aus (Anlage 1). 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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 I. Öffentlicher Teil 
    

 
 
 1. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
 
 
 
  
 
 
Auf Nachfrage des Landrates meldet sich kein Bürger zu Wort. 
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 2. Beschluss über die Jahresrechnung 2006 des Kreises Wa-

rendorf sowie Entlastung des Landrates für das Haushalts-
jahr 2006 

108/2007 

 
 
 

• Herr Kreft: 
 
Der Rechnungsprüfungsausschuss habe sich ausgiebig mit der Jahresrechnung des 
Kreises beschäftigt. Gründe, die einer Entlastung gemäß § 94 GO entgegenstehen, 
lägen nicht vor. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Jahresrechnung 2006 des Kreises Warendorf wird beschlossen und dem Landrat 
wird für das Haushaltsjahr 2006 Entlastung erteilt. 
 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 3. Beschluss über die Eröffnungsbilanz zum 1. Januar 2007 

des Kreises Warendorf sowie Entlastung des Landrates für 
die Eröffnungsbilanz 

171/2007 

 
 
 
Frau Hahne von der HAHNE Revisions- und Treuhandgesellschaft mbH Wirtschafts-
prüfungsgesellschaft aus Dülmen stellt die Eröffnungsbilanz des Kreises Warendorf 
mit Stand 01. Januar 2007 kurz vor (Anlage 2). Sie erklärt, dass sie die Prüfung mit 
einem uneingeschränkten Bestätigungsvermerk habe abschließen können. 
 
 
Landrat Dr. Gericke merkt an, dass Herr Hoffstädt im Namen der Bürgermeister im 
Kreis Warendorf mitgeteilt habe, dass die Eröffnungsbilanz nicht zu beanstanden sei. 
 
 
Herr Kreft fasst als Ergebnis der Behandlung der Eröffnungsbilanz im Rechnungsprü-
fungsausschuss zusammen, dass das Neue Kommunale Finanzmanagement mit der 
Eröffnungsbilanz beim Kreis Warendorf nun vollständig Einzug gehalten habe. Ein 
Mammutwerk sei bereits jetzt geschultert worden, was der Gesetzgeber erst zum 
Jahr 2009 fordere. 
Besonders hervorzuheben sei die sehr gute Zusammenarbeit aller Beteiligten. Sein 
Ausdrücklicher Dank gelte den verantwortlichen Mitarbeitern der Verwaltung. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die vom Rechnungsprüfungsausschuss auf der Grundlage des Berichtes der Wirt-
schaftsprüfungsgesellschaft HAHNE geprüfte Eröffnungsbilanz zum 1. Januar 2007 
des Kreises Warendorf wird festgestellt und dem Landrat wird für die Eröffnungsbi-
lanz Entlastung erteilt. 
 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 4. Erlass eines Teiles der Kreisumlage 160/2007 
 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Kreis Warendorf erlässt allen kreisangehörigen Städten und Gemeinden im Jahr 
2007 einen Teil der Kreisumlage, und zwar insgesamt einen Betrag i.H.v. 
4.137.003,12 €.  
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 5. Satzung zur Erhebung und zur Höhe von Elternbeiträgen für 

die Inanspruchnahme von Angeboten der Förderung von 
Kindern in Tageseinrichtungen (Kindergarten-
Beitragssatzung) 

126/2007 

 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Die Satzung zur Erhebung und zur Höhe von Elternbeiträgen für die Inanspruchnah-
me von Angeboten der Förderung von Kindern in Tageseinrichtungen (Kindergarten-
Beitragssatzung) wird beschlossen. Die Satzung wird mit Wirkung vom 01.08.2008 in 
Kraft treten. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 6. Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2008 mit Haus-

haltsplan und Anlagen 
162/2007/1 

 
 
 
Die Haushaltsreden der Kreistagsfraktionen sind als Anlagen 3 bis 7 beigefügt. 
Es gilt das gesprochene Wort. 
 
 
 

• Herr Juli: 
 
Er wolle aus dem Gesamtkatalog der Anträge mit finanziellen Auswirkungen über 
Ziffer 7 gesondert abstimmen lassen. 
Dabei handele es sich um die Über-Mittag-Verpflegung in Kitas und die Einrichtung 
eines Sonderfonds in Höhe von 10.000 €. 
Im Kreisausschuss sei dieser Antrag mit der Begründung abgelehnt worden, dass 
kein Bedarf vorhanden sei. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  mehrheitlich abgelehnt 
 Ja 15  Nein 35  Enthaltung 3 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
1. Die Beratungsergebnisse der Ausschüsse - so wie sie sich aus den Listen erge-

ben - werden beschlossen. 
 
2. Der Hebesatz zur allgemeinen Kreisumlage wird auf 36,0 v.H., der Hebesatz für 

die Jugendamtsumlage wird auf 15,4 v.H. festgesetzt. 
 
3. Im Übrigen wird die Haushaltssatzung des Kreises Warendorf für das Jahr 2008 

mit Haushaltsplan und Anlagen in der eingebrachten Fassung mit den empfohle-
nen Änderungen aller Fachausschüsse beschlossen. 

 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 7. Errichtung eines neuen Bildungsganges am Berufskolleg 

Warendorf 
134/2007 

 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Die Errichtung der zweijährigen Berufsfachschule, Fachrichtung Ernährung und 
Hauswirtschaft, erweiterte Kenntnisse und Fachhochschulreife (Anlage C5 APO-BK) 
zum 01.08.2008 am Berufskolleg Warendorf wird befürwortet.  
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 8. Errichtung neuer Bildungsgänge am Berufskolleg Beckum 135/2007 
 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Die Errichtung der Bildungsgänge 
 
“Berufsausbildung nach BBiG mit dem zusätzlichen Abschluss Fachhochschulreife 
im Ausbildungsberuf Industriemechaniker/in” nach Anlage 3.2 APO-BK 
 
“zweijähriger Bildungsgang mit den Abschlüssen Berufliche Grundbildung und mittle-
rer Schulabschluss (Fachoberschulreife)” nach Anlage B1 APO-BK im Berufsfeld So-
zialwesen 
 
“Berufsgrundschuljahr mit dem Schwerpunkt Sozial- und Gesundheitswesen” nach 
Anlage A5 APO-BK 
 
zum Schuljahr 2008/2009 am Berufskolleg Beckum wird, vorbehaltlich der Zustim-
mung der Nachbarkreise, befürwortet.  
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 9. Teilnahme des Kreises Warendorf am "European Energy 

Award-Zertifizierungsverfahren" 
154/2007 

 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Kreis Warendorf nimmt nach Bewerbung und Auswahl an der Durchführung des 
“European Energy Award-Zertifizierungsverfahrens” teil.  
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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10. 

SPNV-Organisation in Westfalen und im Münsterland 112/2007 

 
 
 

• Landrat Dr. Gericke: 
 
Die Verwaltung habe zu diesem Tagesordnungspunkt eine Tischvorlage mit neuen 
Beschlussvorschlägen verteilt, weil auf Münsterlandebene noch Verhandlungen 
stattgefunden hätten. Neu sei, dass nur noch vier statt fünf Hauptverwaltungsbeamte 
in die Verbandsversammlung entsandt werden sollen. Die übrigen Sitze würden 
durch die Fraktionen besetzt. Er habe sich hierfür stark gemacht, damit auch die 
SPD einen Vertreter entsenden könne. 
 
 

• Herr Ommen: 
 
Die Änderung der SPNV-Organisation sei von niemandem gewollt. Der Zweckver-
band sei bislang sehr erfolgreich gewesen. 
Die Vorlage sei zwischen Politik und Verwaltung nicht abgestimmt. Ein Blick auf die 
anderen Münsterlandkreise und die Stadt Münster zeige, dass dort andere Entschei-
dungen getroffen worden seien. Daher sei es nicht nachvollziehbar, wieso die Vorla-
ge in dieser Form vorgelegt werde. 
Im bisherigen Zweckverband seien die Vertreter nach den politischen Vertretungen in 
der Zweckverbandsversammlung bestimmt worden. Genau dies solle hier nicht ge-
schehen. Die Verwaltungen seien über ihre vorbereitende Tätigkeit bereits beteiligt. 
Am 20.12.2007 müsse der Zweckverband eine Entscheidung treffen. Derzeit seien 
Zweifel erlaubt, ob diese Sitzung einwandfrei ablaufen könne. 
 
 

• Herr Hild: 
 
Man habe versucht die Gespräche bei diesem schwierigen Thema zusammenzufüh-
ren. Wenn jedoch kein Konsens erreicht werden könne, sei der weitere Verlauf sehr 
schwierig. 
 
 
 
Beschluss: 
 
 
1. Der Neuordnung des Schienenpersonennahverkehrs im Münsterland und in 

Westfalen auf der Grundlage der beiliegenden Entwürfe der Satzung des Zweck-
verbandes „Nahverkehr Westfalen-Lippe“ und der öffentlich rechtlichen Vereinba-
rung wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen  
 Ja 43   Nein 0   Enthaltung 10 
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2. Der Änderung der Satzung des Zweckverbandes SPNV Münsterland (ZVM) wird 

zugestimmt. 
In § 6 Abs.4 letzter Satz soll die Formulierung …entfallen fünf Vertreter… durch 
die Formulierung …entfallen vier Vertreter… ersetzt werden. 

 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich angenommen  
 Ja 27   Nein 13   Enthaltung 13 
 
 
 
3. Für die Zweckverbandsversammlung des Dachverbandes "Nahverkehr Westfa-

len-Lippe" werden für den Kreis Warendorf benannt: 
1. LR Dr. Olaf Gericke, Vertreter: Franz-Josef Buschkamp 
2. Detlef Ommen, Vertreterin: Maria Blömker-Stockmann 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen  
 Ja 40   Nein 0   Enthaltung 13 
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11. Umbesetzung von Ausschüssen und Gremien 168/2007 
 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
1. Herr Franz-Georg Elpers wird für Albert Pott als stellvertretender sachkundiger 

Bürger in den Wahlausschuss bestellt. 
 
2. Herr Franz-Georg Elpers wird für Daniel Kunstleben als stellvertretender sach-

kundiger Bürger in den Sozialausschuss bestellt. 
 
3. Als Vertreter des Kreises Warendorf in der Zweckverbandsversammlung ZVM 

werden entsandt: 
LR Dr. Olaf Gericke, Vertreter: Ltd. KBD Friedrich Gnerlich 

 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 
 
 
 

• Herr Ommen: 
 
Man wolle konstruktiv an die Sache herangehen, deswegen habe die SPD-Fraktion 
dem Beschlussvorschlag 3 zugestimmt. 
 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Landrat Dr. Gericke um 12.20 Uhr die 
Sitzung. 
 

 

 
Dr. Olaf Gericke 
Landrat 

Dr. Heinz Börger 
Schriftführer 

 
 


